

## Agrada TLCAN a Canadá (El Reforma 26/06/08)

Agrada TLCAN a Canadá (El Reforma 26/06/08) Señala Ministro de Finanzas canadiense que su país no será quien proponga cambios, dados los exitosos resultados que ha traído el tratado Jonathan Ruiz Ciudad de México (26 junio 2008).- El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debe quedarse como está, pero si los políticos insisten en renegociarlo, Canadá abogaría sólo por cambiarlo en materia de energía, señaló el Ministro de Finanzas de ese país. En un encuentro matutino con medios mexicanos, James Flaherty detalló que su interés sería cambiar preponderantemente lo relacionado con el comercio de energía entre Canadá y Estados Unidos. Aclaró que no será Canadá la nación que proponga cambiar el TLCAN, dados los resultados exitosos que ha entregado a los países involucrados. Pero señaló que los políticos continúan hablando al respecto, lo que mantiene el tema sobre la mesa. "El TLCAN no debe ser renegociado, pero si es renegociado nosotros pediríamos cambios en petróleo y gas, pero más relacionado con Estados Unidos (que con México)", señaló. El Ministro llegó a la Ciudad de México procedente de Cancún, en donde acudió al Primer Encuentro de Ministros de Hacienda. Al respecto, Flaherty destacó que durante su encuentro con sus colegas, reconocieron un problema de desaceleración económica, del que Canadá no está aislado. Sin embargo, destacó que su país se encuentra en una paradoja, ya que por un lado enfrenta una falta de crecimiento, y al mismo tiempo, una carencia de personal para soportar el avance de su economía. Por ello, Flaherty instó a su Ministra de Inmigración y Ciudadanía a considerar este hecho en futuras modificaciones legales en materia de migración. México aporta miles de trabajadores anuales temporales y Canadá requiere más, siempre y cuando lleguen de manera legal, advirtió.